14 de JULIO 1931 Nuestro periódico TRABAJO 14 de JULIO 1941

cumple 10 años de servir con lealtad los intereses del pueblo de Costa Rica

TRABAJO ha conquistado el respeto y la simpatía del pueblo costarricense: se sostiene por el esfuerzo tenaz de los trabajadores que han organizado en todo el país, la distribución y cobro del PERIODICO AUTENTICAMENTE POPULAR no se han silenciado nunca

ante los más difíciles problemas nacionales o internacionales, porque no tenemos intereses | CIANDO SIEMPRE LOS CRIMENES DEL FASCISMO, creados que nos obiiguen a callar.

ha sido el mejor defensor

de la demacracia, DENUN-

ORDEN DEL DIA:

DE 9 a 12.-Conferencia en el Partido con la asistencia del Comité de Prensa, Administrador de TRABAJO, Agentes y circuladores del periodico y Srios, de Propaganda de las Células y Sec-

- 1.-Abre la sesión: Manuel Moscoa, Srio, de Propaganda de la Sección de San José,
- 2.-Informe y plan de trabajo de la Sria, Gral, de Propaganda del Partido Comunista: Rodolfo Guzmán.

Discusión,

- 3.-Informe y plan de trabajo de la Administración: Juan Gené,-Discusión,
- sa: Carmen Lyra, Discusión,

4.-Informe y plan de trabajo del Comité de Pren-

- 5. Crítica y sugestiones de los Agentes y Srios. de Propaganda de las Células y Secciones. 6.-Resoluciones,
- De 12 a 2-Ainwerzo servido por el Grupo Lina

Hemos hecho de nuestro periódico la más alta tribuna de civismo presentando al pueblo el estudio de todos los problemas nacionales, denunciando los fraudes de los politiqueros, denunciando desfalcos y denunciando todo atropello que amenaza nuestra democracia

De 7 a 11 de la noche.-Baile en honor de los sustores de TRABAJO, Organizado por el Comité de Festejos,

NOTA: Para entrar al baile los varones deberán presentar el recibo cancelado de TRABAJO de Mayo o de Junio, Los militantes de los Sindicatos o del Partido, presentarán su carnet a la entrada,-Las compañeras reicbirán invitación especial que las acredita para entrar al baile.-Son invitados de honor los tipógrafos que hacen TRA-BAJO.

San José, Julio 8 de 1941. Al Semanario TRABAJO:

El esfuerzo que ha hecho TRABAJO por

dar instrucción al pueblo acerca de los más vitales problemas nacionales e internacionales, no ha sido superado por ningún gobierno ni por ningún partido político. El estudio serio y la crítica valiente han despertado en nosotros el interés por los problemas públicos que a su vez son nuestros propios pro-

Lectores de TRABAJO en el Barrio La Constructora: Alej. Poveda, H. González, Fernando Sáenz, José Alfaro, Manuel Hernández Ch., María Altamirano, M. Moscoa B., Antonio Valerín P., Luis Pacheco, Marco A. Valerín A., Clemencia Valerín A., Esmeralda Pacheco.

Julio 11, 1941.

Comité de Prensa:

Los diez años de publicación del preiódico TRABAJO son un verdadero triunfo del pueblo que ha sabido sostener con su esfuerzo y sacrificio el periódico más libre de Costa Rica. Al reconocerlo así, redoblaremos nuestro esfuerzo por levantar la venta de nuestro semanario, con cuya difusión contribuimos a levantar el nivel de cultura popular.

De Uds. servidores:

Carlos Luis Ramérez, J. Bta. Hidalgo A., Jorge L. Chaves, Francisco Porras C., Orlando Ugalde J., Olimpo Porras C., Jorge Ugalde, Carlos Luis Cabezas A., Mariano Arguedas R., Antonio Castillo, Rudecindo Soto M., Victor Manuel Cabezas M. Alfonso Hidalgo A., Enrique Hidalgo Arias, Jorge Morales, Adrián Hidalgo A., José Luis García M., Adilio Guevara, Edwin Gillies C., Carlos Romero S., Santiago Castillo U., Claudio Salas Arguedas, Leovigildo Salazar Vargas,

MAXINO- El Ejército Rojo sabe por qué lucha

Los soldados soviéticos son los creadores de una nueva cultura

Una gran hazaña indiscutible del Gobierno Soviético es la formación del Ejército Rojo. Sería interesante estimar el número de hombres educados que el Ejército Rojo, durante sus años de existencia, ha dado al campo, ¿Cuántos de sus hombres han sido electos como Presidentes de los Comités Ejecutivos de los distritos rurales y de las villas? ¿Cuántos hombres han dejado el Ejército Rojo para entrar en las Universidades o para asistir a cursos preparatorios universitarios? ¿Cuántos de ellos están trabajando en los cuerpos de redacción de los periódicos del Ejército Rojo? ¿Cuántos se han convertido en expertos trabajadores? Y en general, ¿el número de individuos cultos que han sido educados por un

Un desfile en la Plaza Roja, -Se destacan el Mausoleo de Lenin

y el Kremlin al fondo. Este documento es propiedad de la

ejército, que, en toda la trágica historia de Europa, es el primero y único ejército realmente del pueblo, que ha sido formado no para el ataque sino para la defensa?

CONTRASTE CON EL VIEJO

Cuando visité la magnífica Casa del Ejército Rojo en Moscú cuando asistí a cursos sobre los primeros elementos de educación dados a los hombres en los campos y vi la manera cómo eran instruídos en el campo, evoqué el cuadro sombrío del reclutamiento en los viejos días, la vida de cuartel de los soldados zaristas, la vulgaridad y brutalidad de su instrucción y todo el horror salvaje que esperaba a la manufactura de la carne de cañón. El Ejército Rojo ha dejado su pasado muy atrás; nunca nuestros combatientes per mitirán que nadie vuelva a este pasado, porque tal vuelta significaría dirigir su lucha contra ellos mismos, en vez de por ellos mismos y por el mantenimiento de lo que sus padres y hermanos mayores han conquistado."

"La construcción de una nueva vida en la Unión Soyiética está progresando en condiciones difíciles: pero está progresando con buen éxito y las conquistas en nuevos camnos del trabajo son admirables, si no se pierde de vista la complejidad de las condiciones en las cuales nuestros trabajadores viven y laboran. No hay duda de que las realizaciones pudieron haber sido mayores si el pueblo no se hubiera visto obligado a gastar enormes recursos en su propia defen sa, en su ejército. El enemigo es voraz, astuto y rico; hay suficiente carne de cañón a la venta, y él está en posición de comprarla. Nuestro pueblo debe comprender ésto: pero puede mirar el futuro sin temor. Tiene una espléndida fuerza defensiva, no sólo porque posee buenas bayonetas, sino prinicpalmente porque ha sido armado con una verdad invensible, porque se le ha enseñado la inhumanidad "simple" del estado capitalista. El Ejército Rojo es no sólo una fuerza de lucha; es también una fuerza de cultura. Es una poderosa organización que atrae enormes masas de población tra bajadora de la Unión Soviética a un trabajo público y cultural del Estado."

Dice Máximo Gorki que durante el zarismo los reclutas se dirigian cantando a los cuarteles:

> "Vivir en el cuartel es el infierno. Es el fin de nosotros."

Los jóvenes de hoy, en cambio, miran el cuartel como un cen tro cultural y educacional, lo cual es muy difícil que ocurra en otro lugar del mundo. Afirma Gorki que él ha visto muchos jóvenes campesinos en edad de ser reclutados que piden insistentemente se les lleve a servir bajo su bandera.

14 de Julio de 1941 en Francia

No podemos dejar pasar este 14 de julio de 1941 sin dedicar un fervoroso recuerdo al pueblo frances que ha sido humillado por el capitalismo francés y por el nazismo. Es doloroso pensar que la Francia del 14 de julio de 1789 que incendió La Bastilla, haya tenido que agacharse ante la infamia de sus políticos y militares traidores al servicio de las 21 familias que manejan el capital francés, cómplices todos del hitlerismo.

Desde junio de 1940, Francia se encuentra separada del resto del mundo y nadie sabe fuera de sus fronteras sino lo que es aprobado por el vencedor germano y por sus criados Laval Montigny o Darlan. Apenas se escapan de esta carcel que un día fuera la nación que marchaba a la cabeza de la libertad del hombre, débiles voces del pueblo que sufre.

Hoy Francia ha sido dividida por el invasor en tres zonas la "zona libre" bajo el dominio del gobierno títere de Vichy; la zona que administran a la vez los representantes de ese gobierno títere y las autoridades de la ocupación alemana y por último la "zona especial" del Norte y del Este en la que están los departamentos más industriales de Francia, zona a la que se le ha impuetso un régimen particular

Aun hay en Alemania 1 millón 800 mil prisioneros franceses. A la zona ocupada han sido repatriados 3 millones 500 mil refugiados franceses y alrededor de 2 millones de refugiados belgas y han sido desmovilizados 2 millones de soldados. En la zona libre quedan unos 300 mil habitantes de he zone especial, numerosos soldados sy otros refugiados squee Churchora Mud. Costa Rica.

prefieren pasar miserias alli antes que regresar a la zona ocupada. En la zona ocupada por los alemanes hay más de un millón y medio de desocupados, la mitad de los cuales

radican en Paris.

En Francia faltan el trabajo y los alimentos, la industria está paralizada. Las raciones alimenticias del pueblo frances son más pequeñas que las del pueblo alemán, con excepción del pan. El mercado central de París permaneceabierto exclusivamente para los alemanes hasta las 2 de la tarde, mientras que colas interminables de franceses esperan hasta las 9 de la noche.

El lema de Petain, el viejo traidor de cabeza blanca. "la era de la FAMILIA, la PATRIA y el TRABAJO", no pasa de estar en letra impresa, porque en Francia la traición acabó con la FAMILIA, con la PATRIA y con el TAABA-JO tal como la concibieran los potentados franceses curos intereses fué en lo único que pensaron los Petain, los Laval y Cia. Cuando el pueblo francés logre sacudirse de encima los piojos que se lo están comiendo, levantará su verdadera PATRIA sobre la cual levantará su TRABAJO y su FA-MILIA, un trabajo que no servirá para engordar a 21 grupor privilegiados y una familia que no podrá ser aventada por el soplo de la respiración de un Petain,

Entre tanto, la colaboración entre los invasores alemanes y el pueblo francés, se define así en los cafés parisienses: "La colaboración consiste en que un nazi puede decir a un francés: "Entrégueme Ud, su reloj, que yo le diré la